

aumentará porque no tiene papel específico y hace énfasis en el valor de las relaciones humanas.

Nuestra reunión no se presenta a la solución de ninguna crisis o problema importante. Sin embargo, podremos identificar problemas que pueden adquirir proporciones críticas si no se les presta atención.

La humanidad ha dado pruebas de gran ansiedad y ceguera en la ocupación de este planeta. Por codicia, ignorancia, indiferencia o las tres juntas, la raza humana se encuentra cada vez más desequilibrada y en desacuerdo con su habitat. Envenenamos nuestra atmósfera y océanos a un ritmo alarmante. Exploramos nuestros recursos como si fueran inagotables; proporcionamos desigualmente alimento y abrigo a millones de seres humanos; no podemos ocupar pacíficamente la tierra o compartir equitativamente los recursos para que cada individuo lleve una vida digna. La solución de estos problemas inveterados sobrepasa nuestras posibilidades de la próxima semana.

Sin embargo, confío que podremos comprender y determinar mejor estos problemas mediante consultas y acciones y lograremos un futuro mejor para los habitantes de nuestros países. El valor de nuestra reunión estriba en la oportunidad de realizar este tipo de consulta.

Relaciones diplomáticas entre Canadá y Vietnam

El Ministro de Asuntos Exteriores, Mitchell Sharp, anunció el 30 de julio el establecimiento de relaciones diplomáticas entre Canadá y la República de Vietnam a

nivel de embajada. En el comunicado emitido en Saigón y Ottawa, el Sr. Sharp afirmó que Canadá reconocía al gobierno de la República de Vietnam como el único gobierno legal al sur del Paralelo 17. El texto del comunicado fue el siguiente:

"Con el fin de afianzar sus relaciones amistosas y promover la cooperación en diversos campos, los gobiernos de Canadá y la República de Vietnam han decidido establecer relaciones diplomáticas, de acuerdo con el Convenio de Viena sobre relaciones diplomáticas del 18 de abril de 1961.

"Los gobiernos de Canadá y de la República de Vietnam procederán sin tardanza al intercambio de embajadores."

Informe de la delegación médica que visitó China

El Ministro de Salud y Bienestar Públicos Marc Lalonde recibió el informe oficial de la delegación de la Asociación Médica Canadiense que visitó la República Popular China el mes de abril, que solicita mayores esfuerzos para mejorar las relaciones entre los trabajadores de la salud pública de Canadá y los de la República Popular China como un modo de acrecentar los cuidados sanitarios.

"Es un informe excelente y de gran interés, cuyo contenido indica los beneficios que China y Canadá podrían obtener del intercambio de personal y conocimientos. El Ministro de Salud de China Dr. Shieh Hua y el Presidente de la Academia de Ciencias Médicas de China Dr. Kuo Mo-Jo expresaron su interés en dichos intercambios. Tanto el informe como

sus recomendaciones recibirán toda nuestra atención," dijo el Sr. Lalonde.

Énfasis en la acupuntura

Aunque el informe indica que existen varios campos de la medicina china dignos de estudio, incluyendo la ligadura de miembros amputados, hace énfasis en la acupuntura y herbolaria tradicionales chinas. El Sr. Lalonde hizo notar que ni el informe de la delegación ni las autoridades médicas chinas consideran la acupuntura una panacea universal.

"Es importante estudiar y aplicar eficazmente estos métodos en el ambiente canadiense antes de aprobarlos," subrayó el Ministro de Salud. "La acupuntura puede resultar útil en algunos campos. Los interesados deben introducir lo bueno a la mayor brevedad y evitar la curandería. Las autoridades sanitarias provinciales se interesaron en éste y otros aspectos del informe."

La delegación de 16 miembros encabezada por el Dr. Gustave Gingras recomendó el intercambio de médicos y científicos para que médicos chinos puedan estudiar los programas canadienses de lucha contra el cáncer, enfermedades cardíacas y otras. Los canadienses estudiarían el uso de la acupuntura analgésica en intervenciones quirúrgicas, alivio del dolor y terapéutica, herbolaria, técnicas quirúrgicas de ligadura de miembros amputados, técnicas quirúrgicas especiales e instalaciones para el tratamiento de quemaduras, sistema descentralizado de atención médica, selección de estudiantes de medicina y programas de educación médica.

La delegación recomendó el estudio de los métodos utili-